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Правительство направит 1,8 млрд рублей на субсидирование морских 
грузоперевозок в Калининградской области  
Правительство продолжает оказывать поддержку Калининградской области, столкнувшейся с 
внешними ограничениями на транзит грузов из других регионов страны. На субсидирование таких 
перевозок морским транспортом будет направлено 1,8 млрд рублей. Распоряжение об этом подписал 
Председатель Правительства Михаил Мишустин. 

Средства поступят из федерального бюджета и будут направлены Росморречфлоту, который 
распределит субсидии между морскими грузоперевозчиками. 

Принятое решение обеспечит стабильную перевозку грузов в Калининградскую область и за её пределы, 
поможет не допустить роста цен на товары и поддержать промышленные предприятия самого 
западного региона страны. Предполагается, что благодаря федеральным субсидиям до конца 2024 года 
общий объём таких перевозок составит не менее 600 тыс. т. 

Принять решения, обеспечивающие предоставление в 2023–2024 годах субсидий для возмещения 
расходов на осуществление морских перевозок грузов в Калининградскую область и из этой области, а 
также определить объёмы таких перевозок Правительству поручил Президент по итогам совещания с 
членами кабмина, состоявшегося 27 сентября 2023 года. По итогам 2023 года грузоперевозчикам было 
перечислено более 2,2 млрд рублей. Объём перевозок с использованием средств субсидий составил 
более 744 тыс. т. 
2 апреля 2024 

https://delprof.ru/


Минфин: инвестиционный налоговый вычет по прибыли организация 
вправе применять с момента создания 
По общему правилу в текущем году организация может решить применять вычет только со следующего 
года. 

Если организация создана с 1 января по 30 ноября, то первый налоговый период для нее – со дня 
создания до 31 декабря. Поэтому вновь созданная организация вправе использовать вычет в первом 
налоговом периоде. Решение надо закрепить в учетной политике на этот год. 
29 марта 2024 

 

Минпромторг внесет в ГД законопроект о приоритете российских товаров в 
розничной торговле 
Минпромторг РФ подготовит и внесет в Госдуму законопроект о преференциях отечественным товарам 
на маркетплейсах и в традиционной офлайн торговле. Об этом рассказал журналистам статс-секретарь 
– замглавы Минпромторга РФ Виктор Евтухов. 

«Есть законопроект, внесенный депутатским корпусом. И есть законопроект, который мы будем вносить 
сейчас от правительства. Он будет касаться и офлайн, и онлайн торговли. И будет связан с механизмом 
поддержки, который обеспечит приоритет для российских производителей и отечественных товаров», 
– сказал он. 

Он подчеркнул, что уход некоторых зарубежных производителей дал возможность российским 
предпринимателям в равных конкурентных условиях представить свою продукцию потребителям. И в 
настоящее время, по его словам, молодые отечественные бренды нуждаются в поддержке, чтобы 
российский потребитель их заметил и сформировал новые предпочтения.  
29 марта 2024 

 

Стало известно, как на России отразится ужесточение потолка цен на нефть 
Если решение об ужесточении потолка цен на нефть будет принято, то Россия этого даже не заметит 
благодаря успевшему сформироваться теневому флоту, считает эксперт Финансового университета при 
правительстве России Игорь Юшков. Потолок цен на нефть не запрещает ее покупать, подчеркнул он в 
беседе с НСН. 

Накануне стало известно, что страны G7 обсуждают возможность снижения установленного потолка цен 
на российскую нефть – сейчас он составляет $60 за баррель. Однако даже если его снизят до $30, это 
ничего не изменит, убежден Юшков. 

«Танкеры, которые принадлежат разным офшорам, они перевозят российскую нефть, игнорируя 
потолок цены, — заявил он в беседе с НСН. — Важен сам факт потолка, он был уже принят, флот уже 
сформировался». 

Если бы подобные ограничения не вводились, то цены на перевозку нефти были бы лишь немного ниже, 
что позволило бы российским компаниям получать большую прибыль, отметил эксперт. Однако, по его 
мнению, на размер установленного потолка цен никто не ориентируется. 

Потолок в $60 за баррель означает не запрет на покупку российской нефти, дороже этой цены, а запрет 
на ее транспортировку и страховку, объяснил Юшков. Сегодня, в связи с такими ограничениями, 
перевозка и страховка осуществляется без участия западных компания, заключил он. 

Напомним, потолок цен на российскую нефть в $60 за баррель действует с декабря 2022 года, а с февраля 
прошлого года заработал аналогичный механизм для нефтепродуктов. Страны G7, ЕС договорились не 
закупать и не обслуживать перевозки нефти из РФ выше этой цены. 
28 марта 2024 

 



Депутат предложил создать в РФ черные списки производителей 
строительного фальсификата 
Черные списки производителей строительного фальсификата необходимо создать в России в 
дополнение к реестру добросовестных производителей. Такое мнение высказал заместитель 
председателя комитета по строительству и ЖКХ Госдумы Николай Алексеенко. 

«Касательно реестра добросовестных производителей. Это все хорошо, приветствую. Главное, чтобы это 
не превратилось в «золотую сотню» и рекламный трюк. На мой взгляд, нужно параллельно подумать над 
созданием черных списков производителей фальсификата», – сказал он в ходе круглого стола 
«Фальсификата.нет – невозможное возможно?» в рамках деловой программы XXIII Всероссийского 
съезда НОСТРОЙ. 

Алексеенко отметил, что нужно также провести мониторинг наиболее подделываемых марок и 
распространить эту информацию среди строителей. По его словам, эксперты отрасли заявляют, что, в 
частности, доля фальсификата труб для инженерных сетей в РФ составляет 20%, цемента – 25%, сухих 
смесей – 40%, кабельной продукции – 70%. «Без изменения подходов к закупкам, без настройки системы 
ответственности и контроля качества проблему фальсификата будет сложно решить», – добавил 
депутат. 

Реестр добросовестных производителей и поставщиков стройматериалов создан Национальным 
объединением строителей (НОСТРОЙ) с участием Минстроя и Минпромторга. Реестр направлен на 
борьбу с фальсификатом строительных материалов и внедрения добровольной маркировки 
строительной продукции, по которой потребитель сможет получить информацию о товаре, его 
характеристиках и убедиться в оригинальности материала. В рамках утвержденных требований к 
участникам Реестра будет присваиваться «Знак качества НОСТРОЙ» и QR-код как гарантия 
подтверждения качества продукции и добросовестности производителя и поставщика этого ресурса. 
Включение продукции в сервис предоставляет производителям преимущества при участии в тендерных 
процедурах. 
28 марта 2024 

 

Обсуждается механизм помощи выхода на IPO санкционных компаний 
Об этом в ходе стратегической сессии финансового рынка рейтингового агентства «Эксперт РА» 
сообщил и.о. директора Департамента финансовой политики Алексей Яковлев.   

Минфин России видит большой потенциал развития публичного рынка в случае, если будет запущен 
процесс выхода на IPO тех компаний, которые подпали под внешние ограничения, считает Алексей 
Яковлев. «Мы надеемся, что вместе с нашими коллегами из бирж сможем в кратчайшие сроки 
положительно решить этот вопрос», — рассказал он.   

Говоря о развитии публичного рынка, Алексей Яковлев отметил, что напрямую Минфин никак не может 
на это влиять, можно только создавать необходимую инфраструктуру, стимулы и снимать барьеры, 
препятствующие его развитию.   

«Мы держим этот вопрос на контроле, он зафиксирован в Стратегии развития финансового рынка, 
поэтому Минфин России и Банк России уделят этому самое пристальное внимание», — 
прокомментировал и.о. директора Департамента финансовой политики Алексей Яковлев.   

«В прошлом году мы увидели большое количество розничных инвесторов, которые пришли на рынок. 
Это связано в том числе с тем, что ушли якорные иностранные инвесторы. С другой стороны, это 
добавило определенную волатильность на рынке, поэтому можно посмотреть и в сторону более 
активного вовлечения НПФ», — прокомментировал он.   

По мнению Алексея Яковлева, институциональные инвесторы обладают большей квалификацией и 
экспертизой, которая необходима в том числе при оценке инвестиционных активов. Данная экспертиза 
поможет избежать волатильности, а также на нее могут опираться розничные инвесторы. 
27 марта 2024 

 



Минцифры предложит ограничить круг IT-компаний с нулевой ставкой по 
налогу на прибыль 
Минцифры рассчитывает на продление льготы по налогу на прибыль для IT-компаний, но планирует 
предложить ограничить число ее получателей, исходя из их выручки, сообщил в Госдуме глава 
министерства Максут Шадаев. 

Нулевая ставка по налогу на прибыль действует для IT-компаний и производителей ПАК, включенных в 
реестр российского ПО, до конца 2024 года. Шадаев в октябре говорил, что планирует ходатайствовать о 
продлении этой льготы. 

По словам Шадаева, при обсуждении вопроса о продлении льготы по этому налогу финансовые 
ведомства указывают на высокие финансовые показатели IT-компаний и высказывают сомнения в 
целесообразности продления льготы. 

«Здесь, действительно, наверно... мы будем ставить вопрос относительно того, что как минимум надо 
эту льготу сохранять для компаний до определенного потолка выручки. Один из вариантов, который мы 
будем предлагать, будет заключаться в том, чтобы ограничить списком компаний с определенным 
порогом выручки, которые продолжат пользоваться льготой по налогу на прибыль», – сказал министр. 

По его словам, Минцифры на основе отчетности налоговой службы за 2023 год, которая ожидается в 
конце марта – апреле, планирует проанализировать влияние налоговой льготы на развитие IT-компаний 
и на экономике страны. 

«У нас есть гипотеза, связанная с тем, что в целом компании, вкладывая в развитие своего бизнеса эти 
средства дополнительно, в итоге либо скомпенсировали выпадающие налоги, либо приблизились почти 
к цифрам сопоставимым. Мы договорились с Минфином, что на конкретных расчетах мы попробуем 
убедить, что налог на прибыль дает экономике в среднесрочной перспективе отдачи больше, чем 
напрямую поступления в бюджет», – сказал министр. 

Он сообщил также, что по итогам 2023 года выручка IT-компаний РФ выросла на 43,2% – до 5,5 трлн 
рублей. При этом выручка от реализации собственных продуктов и оказания услуг собственными 
силами IT-компаний увеличилась на 30,9% – до 2,8 трлн рублей. «То есть выручка растет, прежде всего, 
за счет эффективной разработки и реализации отечественных решений», – указал министр. 

Он добавил, что доля IT-отрасли в ВВП в 2023 году составила 1,98%, увеличившись на 0,22 п.п. по 
сравнению с предыдущим годом. «Это обеспечивается, в том числе, за счет мер поддержки», – отметил 
глава Минцифры. 
27 марта 2024 
  

Те, кто торгует изделями из серебра или производит их, могут перейти на 
УСН с этого года 
Указанные налогоплательщики, изъявившие желание перейти на УСН с 1 января 2024 года, должны 
уведомить о таком переходе налоговый орган не позднее 31 марта 2024 года. 

Законом 49-ФЗ, который был на днях подписан, внесены поправки о возврате организациям и ИП, 
занимающимся производством ювелирных и других изделий из серебра, а также их продажей, права на 
УСН. В частности, подпункт 22 пункта 3 статьи 346.12 НКи дополнен соответствующим абзацем, 
отменяющим для таких фирм и ИП ограничение на применение УСН. 

Действие новшества распространяется на правоотношения, возникшие с 1 января 2024 года, напомнила 
ФНС. При этом указанные налогоплательщики, изъявившие желание перейти на УСН с 1 января 2024 
года, должны уведомить о таком переходе налоговый орган не позднее 31 марта 2024 года. 

Одновременно для указанной категории налогоплательщиков предусмотрены особенности применения 
НДС в переходный период. 

Перейти на АУСН фирмы и ИП, производящие изделия из серебра и (или) торгующие такими изделиями, 
будут вправе с 1 января 2025 года. 
27 марта 2024 

 



В России предлагается урегулировать механизм взимания НДС по стране 
назначения товара 
Такой законопроект Госдума приняла в первом чтении.  

Местом реализации товаров ЕАЭС через электронные торговые площадки будет признаваться место 
нахождения покупателя.  

«Это устраняет двойное налогообложение НДС российских продавцов при продаже таких товаров 
физическим лицам в странах ЕАЭС. Одновременно вводится НДС на реализацию товаров продавцами из 
ЕАЭС покупателям в России. Для этого продавцы и электронные площадки ЕАЭС, которые будут 
выполнять функции налогового агента, должны будут встать на учет в российских налоговых органах», 
— отметил статс-секретарь — замминистра финансов Алексей Сазанов. 

При этом российские продавцы смогут принимать к вычету НДС, предъявленный им поставщиками при 
производстве продукции, которая реализуется через электронные торговые площадки в странах ЕАЭС. 

Законопроектом также предусмотрено возмещение НДС за 2023 год и первое полугодие 2024 года, 
который был уплачен российскими продавцами в странах ЕАЭС, если налог был уплачен за счет их 
собственных средств и не выставлялся покупателям. 
26 марта 2024 

 

Минприроды сообщило о сроках уплаты экологического сбора 
Ведомство напомнило, что экологический сбор для товаров (упаковки), которые впервые реализовали в 
России за 2 прошлых года, рассчитывают и уплачивают: 

• до 15 апреля 2024 года – если товары (упаковку) продали в 2022 году; 
• до 15 апреля 2025 года – если товары (упаковку) продали в 2023 году. 

26 марта 2024 

 

 
  

Все новости законодательства 
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НОВОСТИ КОМПАНИИ 

         
Тренинг. Трансфертное ценообразование: 
практические аспекты и актуальные 
тенденции 

Законодательство о ТЦО постоянно дополняется 
новыми требованиями, правилами и формами 
отчетности, и отследить все изменения бывает 
непросто. Так, С 1 января 2024 года требования 
могут снова существенно ужесточиться. В рамках 
двухдневного тренинга эксперты практики 
Налогов и права Группы «ДЕЛОВОЙ ПРОФИЛЬ» 
подробно рассмотрят законодательные основы, 
актуальные нововведения и порядок 
применения норм ТЦО на реальных примерах. 

Качественные маркетинговые исследования 
рынков от экспертов Группы «ДЕЛОВОЙ 
ПРОФИЛЬ»  

 Для получения данных об актуальных 
тенденциях развития бизнес-среды компании и 
принятия взвешенных управленческих решений 
Практика Управленческого консалтинга Группы 
рекомендует услугу Маркетинговое 
исследование. 

ПУБЛИКАЦИИ ЭКСПЕРТОВ 

 
Эксперты 
Группы «ДЕЛОВОЙ ПРОФИЛЬ»  

Иван Соин 
Руководитель направления Применения 
мер поддержки бизнеса Группы 
«ДЕЛОВОЙ ПРОФИЛЬ»  

Особенности производства промышленного 
оборудования в период санкций 

 Эксперты Группы «ДЕЛОВОЙ ПРОФИЛЬ» в своем 
комментарии для портала MASHNEWS 
рассказали о том, какие есть особенности 
производства оборудования и комплектующих 
при импортозамещении во время санкций. 

Как привлечь льготное финансирование по 
государственным программам поддержки 
ФРП 

Иван Соин, Руководитель направления 
Применение мер поддержки бизнеса Группы 
ДЕЛОВОЙ ПРОФИЛЬ, в своей статье рассказал, 
как и кто может получить льготное 
финансирование по государственным 
программам поддержки ФРП. 

 

 
Все публикации экспертов 
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КЕЙСЫ 

  

Снижение суммы налоговых рисков в рамках 
трансфертного ценообразования в 200 раз  

Налоговые риски клиента по контролируемым 
сделкам были оценены в существенную сумму, 
но рекомендации по приведению 
ценообразования в соответствии с выбранным 
методом могли бы привести деятельность 
организации к неблагоприятным последствиям. 

Маркетинговое исследование, проведенное 
специалистами Группы, помогло 
производителю пищевой пленки увеличить 
клиентскую базу компании на 30%  

Клиент-производитель пищевой пленки 
планировал расширить номенклатуру 
производимой продукции. Компания хотела 
выпускать больший ассортимент на имеющихся 
мощностях с перспективой увеличения 
производства, но с учетом потенциальной 
прибыли. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Все кейсы компании 
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НАШИ ЭКСПЕРТЫ ГОТОВЫ ОКАЗАТЬ ОПЕРАТИВНУЮ ПОДДЕРЖКУ 

 

  

Дарья Перковская 
Партнер по аудиту и консалтингу 

Олег Соловьев 
Директор практики Инвестиционного  

консалтинга и оценки 

  
Иван Соин 

Руководитель направления  
Применение мер поддержки бизнеса 

Сергей Кравчук 
Ведущий эксперт по ТЦО  

практики Налогов и права 

  

Владимир Поклад 
Руководитель практики 

Управленческого консалтинга 

Ольга Косинова 
Руководитель  

практики Кадрового консалтинга 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Все самое важное – в наших соцсетях 

    

Связаться для консультации 

https://www.youtube.com/channel/UCF3zAB6DVhcQJSZnPzUd6KQ
https://t.me/delprofgroup
https://www.linkedin.com/company/1496909
https://vk.com/delovoyprofilgroup
mailto:contact@delprof.ru?subject=%D0%92%D0%BE%D0%BF%D1%80%D0%BE%D1%81%20%D1%8D%D0%BA%D1%81%D0%BF%D0%B5%D1%80%D1%82%D1%83

	Правительство направит 1,8 млрд рублей на субсидирование морских грузоперевозок в Калининградской области
	Минфин: инвестиционный налоговый вычет по прибыли организация вправе применять с момента создания
	Минпромторг внесет в ГД законопроект о приоритете российских товаров в розничной торговле
	Стало известно, как на России отразится ужесточение потолка цен на нефть
	Депутат предложил создать в РФ черные списки производителей строительного фальсификата
	Обсуждается механизм помощи выхода на IPO санкционных компаний
	Минцифры предложит ограничить круг IT-компаний с нулевой ставкой по налогу на прибыль
	Те, кто торгует изделями из серебра или производит их, могут перейти на УСН с этого года
	В России предлагается урегулировать механизм взимания НДС по стране назначения товара
	Минприроды сообщило о сроках уплаты экологического сбора
	НОВОСТИ КОМПАНИИ
	ПУБЛИКАЦИИ ЭКСПЕРТОВ
	КЕЙСЫ

